
NO
（数字は人数）

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 合計

1 子どもは、楽しくこども園に通っている。 43 16 0 0 59

2
子どもは、優しさや思いやりの気持ちが育ってい
る。 35 23 1 0 59

3 子どもは、自分のことは自分でしようとする。 30 24 5 0 59

4
子どもは、「ありがとう」「ごめんなさい」が言
える。 29 26 4 0 59

5 子どもは、好き嫌いせずに何でも食べる。 11 30 14 4 59

6
子どもは、絵本やお話・歌やダンスが好きであ
る。 43 4 2 0 59

7 子どもなりに、頑張ったり我慢したりしている。 48 9 2 0 59

8 子育ては楽しい。 29 25 3 1 58

9
子どもの早寝・早起き・朝ごはんを心がけてい
る。 34 25 0 0 59

10
あいさつや身の回りの始末など、基本的な生活習
慣が身に付くよう心がけている。 38 21 0 0 59

11
子どものことや園生活のことについて担任・職員
に相談できる。 40 19 0 0 59

12
こども園は、子どもたちが健康・安全・食事につ
いて様々な力が付くよう教育・保育活動に取り組
んでいる。

49 10 0 0 59

13
こども園は、一人ひとりの子どもを大切にし、愛
情や誠意を持って、教育・保育活動に取り組んで
いる。

48 11 0 0 59

14
園の舎内や園庭は、清掃が行き届いており、衛生
的な環境となっている。 48 11 0 0 59

15
園の職員の言葉遣いやあいさつ、電話や保護者対
応は適切である。 48 11 0 0 59

Ｐ
Ｔ
Ａ

令和６年度砥部こども園教育に関するアンケート結果　　（回収率  ９２％）
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★ ありがたいご意見をたくさんいただきました。ありがとうございました。 

 今年度、職員の異動もあり、新顔も増えた新年度の始まりでした。梶原園長のもと、子どもたちにとって今

大切にすべき豊かな体験を積み重ねていきたいという思いから、行事の見直しや活動内容の充実等につい

て検討を図りながら保育を進めてまいりました。まだまだ、配慮の行き届かないところもあったのではない

かと思います。しかし、保護者の皆様、保護者会、地域の皆様にご理解、ご協力いただいたおかげで上記のよ

うな温かいご意見を多数いただけたと考えております。職員一同感謝の気持ちでいっぱいです。この結果・

ご意見に甘えることなく、子どもを大切に保護者の皆様と近いこども園運営に努めてまいりたいと思いま

す。 

 

＜自由記述＞ 

・ 初登園からしばらくの間は、家を出る時、部屋についた時によく泣いており、不安はとてもありましたが現 

在は「先生のとこに行くよ」と言うと嬉しそうに車に乗ります。先生方の愛情が子どもにも伝わっている証だ

と思います。親としても安心して預けられる環境で感謝しております。このまますてきな園であってほしい

です。 

・ あまり言葉を発しない子なので、園でお友達と一緒に楽しく遊べているかな？と心配になる時もあります 

が、お迎えの時の先生のお話や連絡帳での園での様子、友達との交流について話してくれるので、仲良くで 

きているんだなと感じます。日に日に成長を実感するので、園での生活が本人にとっても刺激になっている 

と思います。 

・ 安心して預けられています。 

・ 現在、園でとても順調に勉強し成長しています。先生たちはとても熱心です。 

・ 友達がたくさんできて、楽しいみたいです。 

・ 上の子がいるので、どうしてもアニメや動画などであまりよくない言葉遣いをしています。でも、先生が絵 

本で読み聞かせをしてくださり、その言葉どうだった？と声かけできるようになりました。本人が考えダメ 

だと気付いてくれることで少しずつ減ってきているように感じます。 

・ 登園すると「おはよう」と元気に挨拶をしてくださって手こずった朝も先生方の笑顔やかかわりに救われ 

ています。不安に思うことも気にかけてくださり、相談しやすく心強いです。「こども園イヤ」と泣きながら登 

園した日も「今日も来てくれてありがとう」とハグして言ってくださったことが本当に嬉しかったし、安心し 

ました。個別の対応してくださったことも本当に感謝しています。 

・ 「こども園行く」「楽しい」と言い、その日にあったことを楽しそうに話してくれています。いつもありがとう 

ございます。また、子どもが自分でできるよう方法を考えてかかわってくださり、ありがとうございます。 

・ 毎日、子どもたちのお世話など感謝しかありません。ありがとうございます。 

・ 成長の変化の大きい時期に、子育てのプロの方々と一緒に育てることができて心強かったです。明るい先 

生たちの笑顔に何度も救われました。これからもよいみんなの園でいてください。 

・ いつも大切にしてくださり、個性を大切に、自分の口できちんと言えるよう導いてくださり、ありがたいで 

す。 

・ 子どもたち、こども園で体験したことをよく覚えていて、まわりのお友達や先生方と一緒に楽しい思いが 

たくさんつくれていって親としてもとっても幸せです。朝、園庭から香る給食のにおいで「おいしそう」とに 

こにこしています。園長・副園長・全職員のコミュニケーション力の高さもあって、安心して子どもたちをお任 

せできます。感謝しかありません。いつも丁寧にノートで子どもの様子を書いてくださっていて、子どもの成 

長そのものです。作品と一緒にすべて保管している宝物です。いつもありがとうございます。 

 

 



 ＜改善点＞ 

・ 年少頃から少しずつでいいので、平仮名や数の勉強を取り入れていただけたらありがたいです。みんなでするとし 

 てくれそうなので・・・。いつも感謝しています。 

  （回答） 本園では、平仮名や数の勉強の時間を設けてはいませんが、園児が文字や数字、標識などとの新鮮な出合

いが体験できるよう工夫しています。ご家庭でも一緒に絵本を読んだり、数を数えたりすることで興味・関心を

覚え、それらがコミュニケーションツールの１つになることを知らせていきたいですね。 

 

・ 保育士の配置基準の中でひとりひとりを見るのは大変だと思い、なかなか意見できない部分や目をつぶらざるお 

えない場面もありますが、子どもは楽しそうに登園できているので日々助かります。 

  （回答） 意見ができない・目をつぶらざるをえない場を作ってしまっていること、配慮が行き届いておらず、申し訳 

    ありません。園では、全員の子どもを全職員で見ていく姿勢を大切に保育をしています。担任に限らず、気付か 

れたことがありましたら、どの職員にでもお知らせください。園運営での貴重なご意見として今後に役立ててい 

こうと思います。 

 

・ 未満児の運動会が平日だったりと平日の行事が多い気がします。できれば土曜日にしてほしいです。 

(回答） 仕事をされている保護者の皆様には、平日の行事参加のため休みの調節をしていただきありがとうござ 

います。土曜日行事の場合、１号認定児は翌週の月曜日に振替休園をとる必要があります。教育日数にも関係 

していきますので、年間での行事を考えながら来年度の課題とさせていただきます。 

 

・ 発表会など人数制限を設けるのではなく、クラスごとの方がよいです。発表会のホール内、かなり密集していたの 

で・・・。 

(回答） 昨年度のご意見を参考に、自クラスの発表を前列で見ていただき好評を得ました。また、２歳児以上クラ 

スで開催したため、クラスごとの成長や発達、担任の創意工夫が見られてよかったとの声もありました。密集・ 

感染症対策のため、パイプ椅子の利用もしております。再度行事の在り方、進め方も検討していきたいと思いま 

す。 

 

・ 病院受診しても様子見や薬を処方されないことがあり、予約が取れないことも多々あります。 

(回答） 病院受診のご理解・ご協力ありがとうございます。本園は、集団生活の場であり、就労等の理由で教育・ 

保育の必要な子どもが在籍しています。そのため、体調不良の時は、引き続き病院受診をお願いします。体調の

急変や感染拡大の可能性もありますので、ご理解・ご協力をお願い致します。 

 

・ いつのまにか先生が変わっていて名前がわからず困りました。新しい先生の名前を教えてほしいです。 

（回答） お知らせができておらず、申し訳ありませんでした。次回よりお伝えいたします。 

 

・ その日の様子は子どもからある程度聞けるが、せっかくアプリがあるのでアプリを通して１日の様子などがわか 

ればいいなと思いました。 

・  園便りですが、以前のように紙ベースのものもいただけると助かります。予定の確認をする際に毎回携帯をみ 

ないといけないので忘れてしまいそうで・・・。 

・ 園の方には、いつもお世話になり、感謝しています。先生方も大変お忙しいと思いますが、発達・成長のチェックリ 

スト（ポーテージ）などがあれば、１年間でできたことや今後の課題等が可視化されてわかりやすいのではないかと 

思います。 

（回答） 保育業務システム（コドモン）の使用が始まりました。今後は、コドモンでの配信を充実させていきたいと 

思います。もちろん、少しずつ進めていきますし、今まで通り保護者の方と直接お話する場も大切にしていき 

ます。ご理解・ご協力よろしくお願い致します。 

 

・ いつも子どもたち一人ひとりに愛情をもって教育・保育をしていただきありがとうございます。わが子はこども園 

が大好きで安心して通わせられています。また、行事なども子どもの発達に応じて、工夫して実施していただき、感 

謝の気持ちでいっぱいです。しかし、発表会などはもう少し簡易的にしてもいいのではと思います。こちらとしては 

ありがたいのですが、衣装の準備など先生方のご負担が大きいように思います。働き方改革が推進されている昨今 

先生方の無理のないよう見直されてもいいと思います。 

（回答） あたたかいお言葉をありがとうございます。子どもたちが、こども園を楽しみに来てくれていること、と 

てもうれしいです。子どもたちの成長が職員の癒しであり、喜びでもあります。発表会の衣装は、担任・子ど 

もたちが少しでもイメージに合わせた表現を楽しむことができるように準備しています。園に保管されてい 

るものであったり、他園との貸し借りをしたりしながら負担にならないような工夫をしています。職員の負担 

を気にかけてくださり、とてもありがたいです。 


